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ПОГОДА НА ЗАВТРА
Облачно, с прояснениями, местами дождь,

ветер северный, северо-восточный.
Температура:

ночью +1, +6, днем +13, +18.

СЕЛЬСКАЯ ТЕМА

ОБЕСПЕЧИТЬ ВОЛОГОДЧИНУ

ЗЕРНОМ!
Значительно увеличить площади под посевы зерновых

культур - такая первостепенная задача поставлена Прави-
тельством области перед департаментом сельского хозяй-
ства.

- Решение о расширении зернового клина - актуальное и свое-
временное, - считает начальник департамента Николай Анищен-
ко. - Цены на рожь и пшеницу неуклонно растут. Запасы продо-
вольственного зерна уменьшаются. Обсуждение грядущего кри-
зиса на мировом зерновом рынке все чаще становится объектом
пристального внимания аналитиков...

- Николай Иванович, в текущем году поставлена задача
полностью обеспечить крупный рогатый скот своим фураж-
ным зерном. Способны ли с этим справиться сельхозпред-
приятия Вологодчины?

- Уверен, что да. В прошлом году площадь под посевы зерно-
вых культур заняла более 137 тысяч гектаров, в этом - свыше 165
тысяч, в результате они увеличатся более чем на 20 процентов.

- Какой минимальный запас зерна в области должен су-
ществовать для обеспечения продовольственной безопас-
ности и каков он на самом деле?

- В последнее время Вологодчина не испытывала особых
проблем с зерном. Подтверждение тому - грамотная политика
Правительства области, благодаря которой нам удается сдер-
живать производителей, когда они начинают взвинчивание
цен. Что касается запасов, то, по мнению первого заместите-
ля Губернатора, руководителя агропромышленного комплек-
са области Сергея Михайловича Громова, в запасниках двух
комбинатов - Вологодского и Шекснинского - должно лежать
порядка 60-70 тысяч тонн зерна, и с этим я полностью согла-
сен. Существует еще и продовольственный фонд Правитель-
ства области, где постоянно хранится 8000 тонн.

- Вологодская область расширяет посевы почти на 30
тысяч гектаров. Как обстоит ситуация в других облас-
тях?

- Положение дел выгодно отличает нашу область от ряда дру-
гих регионов. Взять, к примеру, соседнюю Ярославскую область,
где в 2007 году площадь зерновых составила 56,6 тысячи гекта-
ров. В Костромской области этот показатель был равен 80 тыся-
чам, в Тверской - 120 тысячам. В Новгородской области в про-
шлом году и вовсе засеяли восемь с половиной тысяч гектаров.
Так что тут мы лидеры. Что касается текущего года, то на начало
мая на Вологодчине были посеяны зерновые уже на 50,4 тысячи
гектаров. Если же суммировать цифры по названным областям,
то получится, что на Вологодчине засеяно зерновыми практически
столько же.

Окончание на 2-й странице.
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Начальник департамента сельского хозяйства области
Николай АНИЩЕНКО: «Площади под посевы зерновых культур
будут значительно увеличены уже в текущем году».

27 МАЯ - ОБЩЕРОССИЙСКИЙ
ДЕНЬ БИБЛИОТЕК

УВАЖАЕМЫЕ РАБОТНИКИ БИБЛИОТЕК!
Примите поздравления с профессиональным праздником - Об-

щероссийским днем библиотек!
Широко известно высказывание Д.С.Лихачева о том, что «биб-

лиотеки важнее всего в культуре», что «если есть библиотеки... куль-
тура не погибнет в такой стране». В наши дни эта мысль как никогда
востребована обществом и признана актуальной на общегосудар-
ственном уровне.

В современном мире основной составляющей прогресса явля-
ются знания и информация, качественное образование и профес-
сионализм, возможность оперативно использовать новые техноло-
гии и инновационный подход ко всем сферам деятельности. Одна
из главных ролей в этом процессе, бесспорно, принадлежит биб-
лиотекам. Бережно сохраняя традиционные знания и опыт, накоп-
ленные за многие века человеческой цивилизацией, библиотеки в
то же время являются базовыми структурами в становлении инфор-
мационного общества и информационной экономики. Несомненно,
библиотеки обладают огромным ресурсом и возможностью исполь-
зовать его на благо общества. Инвестирование в библиотеки - это
инвестирование в знания, в развитие человека, в формирование
гражданского общества.

В Вологодской области осуществляется комплекс мер, направ-
ленных на реализацию стратегии инновационного развития библио-
течной системы. Реализуется масштабная по задачам и объемам
финансирования целевая программа развития библиотечного дела
в области, рассчитанная на 2008-2011 годы.

Главным достоянием в любой профессии являются люди. В биб-
лиотеках области работают высококвалифицированные, обладаю-
щие огромным творческим потенциалом специалисты.

Благодарю вас за преданность своему делу, за самоотвержен-
ный, подвижнический труд, который заслуживает самых теплых слов
и самой высокой оценки, и хочу пожелать всем работникам библио-
тек Вологодской области здоровья, успехов и новых интересных
творческих проектов.

Губернатор Вологодской области В.Е.ПОЗГАЛЕВ.

28 МАЯ -
ДЕНЬ ПОГРАНИЧНИКА

Руководство и Совет ветеранов УФСБ России по Вологодской
области сердечно поздравляют ветеранов пограничной службы
ФСБ России - офицеров, прапорщиков, старшин, сержантов, ря-
довых и их семьи с 90-летием образования пограничных войск и
Днем пограничника.

Выражаем вам чувство глубокой благодарности и признатель-
ности за самоотверженную службу по охране государственной
границы и обеспечение безопасности нашей Родины.

Желаем вам крепкого здоровья, счастья, благополучия, успе-
хов во всех делах и начинаниях.

Начальник Управления ФСБ России по Вологодской области
генерал-майор С.В.МАХРОВСКИЙ.

Председатель Совета ветеранов общественной организации
«Ветеран» полковник в отставке В.П.ГЛИНСКИЙ.

ВИЗИТЫ

БУДЕМ БЛИЖЕ К НЕБУ
Губернатор Вячеслав Позгалев встретился с членами

делегации Федерации космонавтики России, посетив-
шей на минувшей неделе Вологодскую область с дело-
вым визитом. В ее составе - летчики-космонавты СССР,
дважды Герои Советского Союза Владимир Коваленок и
Александр Иванченков, летчики-космонавты, Герои Со-
ветского Союза Виктор Афанасьев и Анатолий Березо-
вой.

Приветствуя гостей, Вячеслав Позгалев подчеркнул, что
наша область всегда проявляла особый интерес к развитию
российской космонавтики. Во многом это связано с тем, что
уроженцем Вологодчины является один из первых космонав-
тов Павел Беляев. Он рассказал о том, как в области и, в част-
ности, на малой родине космонавта, в селе имени Бабушки-
на, хранят память о своем прославленном земляке, как отме-
чался его 80-летний юбилей.

Он также отметил, что Вологодская область поддержива-
ет тесные шефские связи с космодромом в Плесецке, где
служит немало наших призывников, а делегация вологжан во
главе с российским Дедом Морозом дважды побывала в
ЦУПе, и сказочный волшебник пообщался с космонавтами,
находящимися на орбите, и поздравил их с Новым годом.

- Мы очень надеемся, что вологжане еще обязательно по-
бывают в космосе, - сказал Губернатор. - А еще надеемся
открыть музей космонавтики в селе имени Бабушкина, там
ребята уже понемногу собирают экспонаты.

- Помимо душевного тепла и гостеприимства, мы увидели
в Вологодской области необыкновенную красоту природы,
возрожденную и возрождаемую культуру, - поделился впечат-
лениями от визита президент Федерации космонавтики Вла-
димир Коваленок.

Он рассказал о деятельности федерации, подчеркнув, что
ее главным направлением является патриотическое воспи-
тание молодежи: в 59 регионах страны создано около 500
первичных организаций федерации.

- Цель нашего визита к вам состоит в том, чтобы устано-
вить постоянные и тесные связи с областью, - сказал он.

- Та работа, которую вы делаете, сегодня действительно
очень необходима: молодежь должна как можно больше знать
о достижениях российской космонавтики, общаться с людь-
ми, которые составляют гордость и славу нашей страны. Я
уверен, что это будет способствовать формированию чувства
гордости за наше Отечество, пробуждению гражданских
чувств в молодых людях. Если мы можем быть полезными в
вашей работе, мы сделаем для этого все, - заверил Губерна-
тор.

Члены делегации поблагодарили за гостеприимный прием
и, в свою очередь, пригласили Губернатора и вологодских
школьников посетить Байконур, Звездный городок, ЦУП, обе-
щая свое содействие в решении организационных вопросов:

- Мы уже не раз организовывали посещение школьниками
Байконура и показывали им запуск космических кораблей.

- Давайте вместе определим задачи сотрудничества на
ближайшее время и вместе будем их выполнять. Я обещаю
со своей стороны всяческое содействие в этой работе, - ска-
зал, завершая встречу, Губернатор. - Надо, чтобы наша мо-
лодежь была ближе к небу.

На прощание гости и хозяева обменялись подарками и су-
венирами. Большой и яркий игрушечный Дед Мороз, которо-
го Вячеслав Позгалев вручил Владимиру Коваленку, будет на-
поминать космонавтам о Вологодчине.

Светлана ДАМИРОВА.

Соответствующий диплом за
подписью министра МЧС России
Сергея Шойгу был вручен пред-
приятию в Москве, на Междуна-
родном салоне «Комплексная
безопасность - 2008» («ISSE-
2008»).

Международный салон
«Комплексная безопасность -
2008» стал первым крупномас-
штабным совместным выста-
вочным проектом силовых ми-
нистерств и служб России: Ми-
нистерства Российской Фе-
дерации по делам гражданской
обороны, чрезвычайным ситуа-
циям и ликвидации послед-
ствий стихийных бедствий, Ми-
нистерства внутренних дел
Российской Федерации и Фе-
деральной службы по военно-
техническому сотрудничеству.
Участниками салона стали 372
российских предприятия из 66
регионов России. Выставку по-
сетили 168 дипломатических
представителей из 52 стран
мира.

ОАО «СКДМ» представило по-
сетителям салона технологии
быстровозводимого жилья «Вол-
Дом» и «МобиКон», которые по-
зволяют оперативно проектиро-
вать, строить и монтировать
«под ключ» объекты различного
назначения в кратчайшие сроки.

ОАО «СКДМ» давно и активно
сотрудничает с МЧС РФ в сфере
строительства жилых домов,
зданий социально-бытового и
производственного назначения
в зонах, пострадавших от чрез-
вычайных ситуаций и стихийных
бедствий. Так, в разрушенном
землетрясением поселке Тили-
чики (Корякский АО) завод в
2006 году построил больничный
комплекс, Дом культуры и интер-
нат. В пострадавший от земле-
трясения г. Невельск (Сахалин)
предприятие поставило 17 тыс.
м2 конструктива зданий ПСК. В
г. Березники (Пермский край)
для переселения жителей горо-
да из аварийной зоны провала
карстовых пород специалисты

ОАО «СКДМ» в рекордные сроки,
с 14 августа по 14 декабря 2007
года, построили 21 жилой дом.

Как отметил генеральный ди-
ректор предприятия Николай
Докунихин, сотрудничество во-
логодского завода и МЧС России
направлено, прежде всего, на
защиту жизни и здоровья людей,
в силу природной стихии остав-
шихся без крова:

«Технологии «ВолДом» и
«МобиКон», на основе которых
мы возводим наши объекты, по-
зволяют строить не только каче-
ственное и комфортное, но и до-
ступное жилье в любых климати-
ческих зонах страны. Мы наме-
рены продолжать и расширять
сотрудничество с силовыми ми-
нистерствами России во имя
благополучия тех жителей стра-
ны, которые нуждаются в соци-
ально доступном и качественном
жилье».

ЗНАЙ НАШИХ!

Вологжане получили награду МЧС России
ОАО «Вологодский завод

строительных конструкций

и дорожных машин» награжден

за совместное сотрудничество с

МЧС России в сфере строительства

жилья и социальных объектов

в зонах ликвидации аварий.

СПРАВКА:
Вологодский завод строительных конструкций и дорожных

машин создан в сентябре 1947 года как авторемонтные мастер-
ские. Сегодня Вологодский СКДМ - одно из самых динамично
развивающихся в области и Северо-Западном регионе пред-
приятий. Завод входит в число лидеров российского рынка до-
мостроения и мобильных конструкций.

Продукция завода широко известна и востребована практи-
чески в каждом российском регионе и за пределами нашей стра-
ны. Вахтовые поселки и жилые дома построены в Тюменской,
Архангельской областях, Ненецком АО, Республике Коми, в Ка-
захстане, на Сахалине, в Пермском и Краснодарском краях и во
многих других регионах.

В минувшую субботу,

24 мая, конференц-зал

Правительства области

едва вместил всех прибыв-

ших на торжественную це-

ремонию награждения по-

бедителей и лауреатов

конкурса. В этом году их

было значительно больше,

чем в предыдущие семь

лет. Это добрая примета,

свидетельствующая о том,

что малый и средний биз-

нес в нашем регионе ус-

пешно развивается.

- Год был успешным для

области, результаты ее

экономического развития

превзошли все ожидания,

- обратился к собравшим-

ся с приветственным сло-

вом вице-губернатор обла-

сти Николай Костыгов. -

И в этом огромная заслу-

га наших предпринимате-

лей. 160 тысяч организа-

ций малого бизнеса ведут

деятельность по разным

направлениям, в этом году

они особенно активны в

Кич.-Городецком, Бело-

зерском, Междуреченском

районах, Череповце.

Вклад таких предприятий

в областной бюджет за

предыдущий год составил

80 миллиардов рублей. Не

случайно наша область

признана лидером по тем-

пам развития малого биз-

неса на уровне России.

Николай Владимиро-

вич поблагодарил бизнес-

менов за их нелегкий труд

и вручил заслуженные

награды - дипломы побе-

дителей, призеров и лау-

реатов конкурса, а также

специальный памятный

знак. Несомненно, глав-

ными героями торжества

стали руководители, за-

служившие особо почет-

ное звание «Лучший ме-

неджер года»: Василий

Виноградов, генеральный

директор группы компа-

ний «Банзай», Михаил

Окунев, директор ООО

«СТОМО» из Череповца,

и Александр Розбицкий,

генеральный директор

ЗАО «Вологдаэлектро» из

областного центра.

Сразу тремя наградами

был отмечен Михаил

Стрелков из Шексны:

дипломами лауреата кон-

курса, Вологодской торго-

во-промышленной палаты

и Благодарственным

письмом за спонсорскую

поддержку столь важно-

го мероприятия. Позднее,

уже во время проведения

ассамблеи, Михаил Ми-

хайлович очаровал всех

еще и своим вокальным

талантом.

Окончание на 2-й странице.

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

ВЕСОМЫЕ УСПЕХИ
ДЕЛОВЫХ ЛЮДЕЙ

В этом году торжественная церемония

награждения победителей областного конкурса

«Вологодский предприниматель года» совпала

с празднованием Дня российского

предпринимательства, который отмечается

в нашей стране впервые.
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Николай КОСТЫГОВ вручает Диплом I степени в номинации
«Фермер года» Алексею СМИРНОВУ, руководителю крестьянского
хозяйства из Вологодского района.

Большинство наград с праздника увезли предприниматели Череповца.

ГОД СЕМЬИ

ПОДАРОК ЛЮБИТЕЛЯМ

ИСТОРИИ
Символично, что именно в Год семьи увидел свет набор

красочных открыток «Древний костюм Белозерья». Это на-
стоящий подарок любителям истории.

На фотографиях можно увидеть исторически точные, ручной ра-
боты костюмы, изготовленные и представленные членами семей-
ного исторического клуба Ручиных «Славесь». Детский костюм пред-
ставляет даже самый младший из шестерых детей - Глеб. А сдела-
ны эти снимки белозерскими фотохудожниками отцом и сыном Бе-
ляковыми (что тоже символично в Год семьи!).

- Реконструкцией исторического костюма, распространенно-
го на Белоозере в X-XIII веках, - рассказывает Игорь Ручин, - мы
всей семьей занимаемся уже более семи лет. Для их изготовле-
ния используем только натуральные ткани, кожу. Древний кос-

тюм, в отличие от современного,
был очень информативен и выпол-
нял множество функций, являясь
своеобразной «визитной карточ-
кой». Данное издание является ги-
потезой, основанной на четко оп-
ределенном круге научных источ-
ников - археологических, изобра-
зительных и письменных. Пред-
ставленные здесь костюмы отра-
жают культурные традиции не
только Белозерья, но и жителей
тех регионов, которые были свя-
заны с белозерской округой сис-
темой международной торговли
(центральные и южные районы
Руси, Поволжье, Приладожье,
Скандинавия).

На обратной стороне каждой из
пятнадцати открыток имеется
подробная аннотация к представ-
ленному костюму.

Светлана ОНЕГИНА.
Костюм славянской девушки -
жительницы Белоозера, XI век.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ
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СЕЛЬСКАЯ ТЕМА

ОБЕСПЕЧИТЬ ВОЛОГОДЧИНУ
ЗЕРНОМ!
Окончание. Начало на 1-й странице.

- Что, на ваш взгляд, способствует столь ударным тем-
пам?

- Во многом - техника европейского уровня, работающая на
полях Вологодчины. Только за зиму и весну мы приобрели за гра-
ницей свыше 30 тракторов, сеялки, культиваторы, разбрасыва-
тели, другую технику. Всего на эти цели было израсходовано око-
ло 170 миллионов рублей. Скажем, в хозяйстве «Северодвинец»
Великоустюгского района появился посевной агрегат стоимос-
тью 4 миллиона рублей, который позволяет засевать за две сме-
ны около 70 гектаров!

- В СПК «Куркино» Вологодского района увеличение по-
севов намечено на 500 гектарах, в ОАО «Согласие» Грязо-
вецкого района - на 1000. Какие районы вы бы отметили
еще?

- Активно расширяют площади под посевы зерновых культур
сельхозпредприятия Шексны, Грязовца, Череповца, Сокола, Ве-
ликоустюгского и Усть-Кубинского районов. Прибавление состав-
ляет по полторы, две, три тысячи гектаров в каждом из них. Сре-
ди лидеров - Вологодский район, где к уже имеющимся 27 тыся-
чам гектаров планируется отвести под подсевы еще порядка 11-
12 тысяч гектаров. Ожидаемая урожайность составляет 25 цент-
неров. То есть мы в состоянии полностью обеспечить область
фуражным зерном.

- Не испытывает ли область проблем с семенами?
- Нет, мы имеем их в полном объеме. Обеспеченность - 104

процента. Помимо этого, проводится межхозяйственный обмен
семян зерновых культур, завезено немало семян высших репро-
дукций. В хозяйствах Бабаевского, Грязовецкого, Кирилловско-
го и Шекснинского районов семена кондиционны на 92-100 про-
центов. На приобретение минеральных удобрений и средств за-
щиты растений из областного бюджета выделено 170,5 милли-
она рублей (165 процентов к уровню 2006 года).

- Стоимость барреля нефти превысила 110 долларов
США. Каковы в связи с этим планы насчет биотоплива?

- Разговоры о его использовании ведутся давно. Поиск аль-
тернативы интересует и нас. А альтернатива - это кукуруза, са-
харный тростник, рапс... По телевидению был сюжет о состоя-
нии сельского хозяйства Украины, так там на полях работают трак-
торы на... перетопленном свином сале. Естественно, мы такой ва-
риант и близко не рассматриваем. Но запасы угля, газа, нефти
не восстанавливаются. В отличие от кукурузы, которую первыми
на Вологодчине начали выращивать в племенном заводе-колхо-
зе «Аврора» Грязовецкого района. Уверен, этот опыт будет взят
на вооружение и другими районами области. В целом в плане био-
топлива Россия имеет грандиозные перспективы: ведь у нас пло-
щадь пашни больше, чем в любой другой стране мира.

- В одном из недавних выступлений министр сельского
хозяйства РФ Алексей Гордеев особо подчеркнул необхо-
димость ограничения деятельности фирм-перекупщиков.
Как Вологодчина действует в этом плане?

- Как говорится, за морем телушка - полушка, да рубль пере-
воз. Мириться с тем, что зерно еще на подступах к элеватору про-
ходит через третьи-четвертые руки, мы, разумеется, не намере-
ны, тем более что имеем стопроцентную возможность накормить
весь скот и птицу собственным зерном. Для этого созданы все
условия: и государственная финансовая поддержка, и помощь
Правительства области. У каждой птицефабрики есть свои зем-
ли и пашни, плуги, сеялки, удобрения. Кто им мешает самостоя-
тельно обрабатывать свои поля, чтобы обеспечить прежде всего
собственную потребность в фураже? Мы, в свою очередь, гото-
вы идти навстречу.

Антон ЯНКОВСКИЙ.

К счастью, в последнее вре-
мя ситуация сдвинулась с «точ-
ки замерзания», в том числе и
в нашей стране. На самом вы-
соком государственном уров-
не звучат заявления о том, что
экологическая безопасность
должна стоять вровень с при-
оритетными национальными
проектами. Наиболее емко эту
идею сформулировал глава
Правительства Владимир Пу-
тин. По информации агентства
«Нефтегаз.ру», на заседании
Совета безопасности Влади-
мир Владимирович недву-
смысленно заметил, что эко-
логия важнее нефти и газа...

Но осознать значение эколо-
гического фактора - меньшая
половина дела. Природоохран-
ная деятельность - это целый
комплекс конкретных меропри-
ятий, которые должны осуще-
ствляться высококвалифици-
рованными специалистами.

Специалисты такого класса
в Вологодской области есть. В
частности, свыше пяти лет ра-
ботает в сфере экологической
безопасности Центр по выпол-
нению работ и оказанию услуг
природоохранного назначения
под руководством кандидата

экономических наук Николая
Алексеевича Калины. За это
время организация выполнила
более тысячи всевозможных
проектов по заказам юриди-
ческих и физических лиц.

- Чаще всего к нам обраща-
ются с заказами, связанными
с расчетом нормативов пре-
дельно-допустимых выбросов
загрязняющих веществ в ат-
мосферу, образования отхо-
дов производства и потребле-
ния, а также оценкой воздей-
ствия производственного
объекта на окружающую сре-
ду, - рассказывает один из ве-
дущих сотрудников центра, на-
чальник управления проектов и
экологического аудита Нина
Федоровна Никонова. - Луч-
шим свидетельством качества
работы наших специалистов
является тот факт, что многие
заказчики сотрудничают с цен-
тром с первых дней его суще-
ствования. Они уже имели воз-
можность оценить пунктуаль-
ность в сроках выполнения за-
казов и глубину проработки
наших проектов.

- А что представляет со-
бой ваша клиентура?

- Потенциально клиентом

центра является любое пред-
приятие, любая организация,
любой гражданин, деятель-
ность которых воздействует на
природу. Как известно, Феде-
ральный закон «Об охране ок-
ружающей среды» предусмат-
ривает, что субъекты хозяй-
ствования должны перечис-
лять в бюджет определенные
денежные суммы, компенси-
рующие ущерб экологической
среде. Игнорирование этого
требования влечет за собой
жесткие штрафные санкции и
по отношению к конкретным
руководителям, и по отноше-
нию к хозяйствующему субъек-
ту в целом. На провинившего-
ся администратора и на пред-
приятие может быть наложен
крупный денежный штраф, а в
отдельных случаях деятель-
ность организации может быть
полностью остановлена вплоть
до выполнения требований за-
конодательства.

Так что вопрос нешуточный.
Не платить нельзя, но можно на
законных основаниях умень-
шить объем выплат, который
прямо зависит от величины
экологического ущерба. И вот
здесь на помощь хозяйствен-
никам приходит Центр по вы-
полнению работ и оказанию
услуг природоохранного на-
значения. Мы на профессио-
нальной основе производим
необходимые расчеты, выра-
батываем практические реко-
мендации и таким образом по-
могаем заказчикам уменьшить
вредное воздействие на при-
роду и снизить платежи за
ущерб среде обитания.

Если говорить конкретно о
тех, с кем мы связаны партнер-
скими отношениями, то хоте-
лось бы назвать такие автори-
тетные структуры, как «Север-
газпром», «Северо-Западный
Телеком», «Северсталь-Ме-
бель». Среди наших заказчиков
- энергетики, строители, хими-
ки, лесозаготовители, сети
АЗС, сельхозкооперативы, ле-
чебно-профилактические уч-
реждения и многие другие.

- Если можно, более под-
робно об одном из проек-
тов...

- Сейчас мы завершаем
масштабную работу для круп-
ной сети автозаправок, пред-
ставленной в десяти районах
Вологодской области, от Кич.
Городка до Белозерска. Это,
по сути дела, не один, а целый
ряд проектов - несколько уве-
систых томов документации.
Но расходы заказчика на про-
ведение необходимых работ
окупятся сторицей. Ведь каж-
дая АЗС - потенциальный ис-
точник опасности для окружа-
ющей среды. Без надлежащей
экологической экспертизы она
была бы «задушена» штрафа-
ми...

- Если я правильно понял,
ваши расчеты сопровожда-
ются рекомендациями, ко-
торые позволяют заказчику
найти оптимальное реше-
ние проблемы отходов.

- Верно. В наших проектах
предусмотрен специальный
раздел, где предлагаются ва-
рианты наиболее эффективно-
го использования отходов. Мы
рекомендуем, в какие конкрет-

но емкости собирать отходы,
уничтожать их или сдавать в
специализированную органи-
зацию для вторичного исполь-
зования, а если уничтожать, то
каким именно способом, и т.д.
Во многих случаях наши реко-
мендации позволяли заказчи-
кам не просто избежать
штрафных санкций, но еще и
заработать.

- Каким образом?
- Ну, скажем, у предприятий

лесопереработки в результате
производственной деятельно-
сти остается стружка, которая
нуждается в утилизации. Мы
рекомендуем не уничтожать
ее, а использовать в качестве
вторсырья при изготовлении
ДСП. Аналогично можно посту-
пать с металлосодержащими
отходами, которые охотно при-
мут в специализированных
организациях.

- Вы упоминали сотрудни-
чество с лечебно-профилак-
тическими учреждениями...

- Медицина - один из наших
стратегических партнеров.
Среди заказчиков центра - сто-
матологические клиники в Во-
логде и Череповце, больница в
поселке Водников, дом ребен-
ка, санатории и профилакто-
рии. И это легко объяснить.
Медицина «щедра» на отходы,
опасные для здоровья людей,
поэтому проблема утилизации
стоит здесь особенно остро.

- Нина Федоровна, какие
еще услуги вы можете пред-
ложить клиентам?

- Полный список очень ве-
лик. Например, мы готовим
проекты с обоснованием сани-

тарно-защитных зон для пред-
приятий и зон санитарной охра-
ны для водозаборов. Наши спе-
циалисты в сотрудничестве с
коллегами из других организа-
ций участвуют в подготовке
природоохранной документа-
ции для строительных объек-
тов, в оформлении материалов
для получения лицензий, в том
числе по работе с опасными от-
ходами и недропользованию.

Кстати, у нас есть специа-
лист, прошедший курс обуче-
ния в столичном НИИ экологии
человека. Он имеет свидетель-
ство, дающее право опреде-
лять токсичность отходов и
класс их опасности для окру-
жающей среды. Таких «профи»
во всем регионе, как говорит-
ся, раз-два и обчелся...

- В штате вашего управ-
ления менее десяти чело-
век. Как вы справляетесь
с таким объемом работы?

- Скучать не приходится. Но
надо иметь в виду, что центр
активно привлекает к сотруд-
ничеству специалистов из дру-
гих организаций. Ведь наша
главная цель - наилучшим об-
разом выполнить заказ. А каки-
ми силами будет реализована
эта задача, не столь принци-
пиально...

Михаил ЛЬВОВ.

Всю интересующую вас
информацию о работе Цен-
тра по выполнению работ и
оказанию услуг природо-
охранного назначения вы
можете получить по теле-
фонам: (8172) 54-37-14 и
54-31-24.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

ЭКОЛОГИЧЕСКАЯ БЕЗОПАСНОСТЬ

ПРОЕКТЫ НОВОГО ВЕКА
Областной Центр по выполнению работ и оказанию услуг природоохранного назначения активизирует свою деятельность

Природа уже много раз показывала нам свой

суровый и мстительный нрав. На хищническое

отношение со стороны людей она отвечала

катастрофическими землетрясениями

и разрушительными ураганами, исчезающими

реками и наступающими пустынями. И все же

человечество тысячелетиями не могло усвоить,

что с природой нельзя воевать - с природой надо

сотрудничать.

- Георгий Егорович,
почему такое присталь-
ное внимание к пробле-
мам малого бизнеса
именно в последнее вре-
мя?

- Долгие годы малый
бизнес был предоставлен
сам себе. Предпринимате-
ли сами боролись со сво-
ими трудностями, не
очень-то полагаясь на по-
мощь государства. И это
понятно: порой до проб-
лем в сфере малого биз-
неса просто не доходили
руки, на повестке дня зна-
чились насущные со-
циальные вопросы - пен-
сии, зарплаты, льготы и
т.д. Но теперь ситуация
изменилась, мы перехо-
дим от стабильности к
развитию во всех сферах.
Замечу, что развитие ма-
лого бизнеса имеет не
только экономическое, но
и социальное значение.

- Поясните, пожалуй-
ста, конкретнее...

- Успешное предприни-
мательство сможет значи-
тельно пополнить мест-
ные бюджеты. Больше
денег в казне - больше
возможностей в решении
конкретных проблем, в
том числе и в социальной
сфере. С другой стороны,
расширение предприни-
мателем своего бизнеса
приведет к увеличению
числа рабочих мест. Сле-
довательно, решаются
вопросы занятости насе-
ления. Наконец - и это
отрадно отметить - малый
бизнес все чаще выступа-
ет инвестором различных
социальных проектов.
Например, в Кич.-Горо-
децком районе предпри-
ниматели помогают мест-
ным властям достраивать
больницы, сельские клу-
бы, мосты... Это знаковая

тенденция: малый бизнес
становится социально от-
ветственным. Он берет на
себя функции, которые
материальной выгоды не
принесут, в качестве ди-
видендов - благодарность
земляков. Но, чтобы он
продолжал таким оста-
ваться, ему надо помо-
гать.

- Проблемы малого
бизнеса известны: бю-
рократические барьеры,
всевозможные проверки,
которые «перекрывают
кислород» предпринима-
телям, бесконечная бу-
мажная возня, получе-
ние лицензий и т.д. Как
государство собирается
их решать?

- В президентском ука-
зе очень четко, букваль-
но пошагово прописано,
что нужно сделать, чтобы
предпринимателям жи-
лось проще. Речь действи-

тельно идет о сокращении
проверок - «не более чем
один раз в три года» (за
исключением налогового
контроля). Внеплановые
проверки - только если
нарушения представляют
угрозу жизни или здоро-
вью людей, и только с со-
гласия прокурора. Ис-
ключаются так называе-
мые внепроцессуальные
права органов внутренних
дел на проведение прове-
рок. Еще один важный
момент: преимуществен-
но уведомительный поря-
док начала предпринима-
тельской деятельности,
значительное сокращение
количества разрешитель-
ных документов. Лицен-
зирование отдельных ви-
дов деятельности плани-
руется заменить страхова-
нием ответственности или
предоставлением финан-
совых гарантий, а обяза-

тельную сертификацию -
декларированием каче-
ства продукции. Как вы
знаете, обсуждается пред-
ложение отменить кассо-
вые аппараты для компа-
ний - плательщиков вме-
ненного налога. Предус-
матривается и ряд других
мер, которые пойдут на
пользу развитию малого
бизнеса.

- Сейчас в среде пред-
принимателей назрело
недовольство по поводу
выкупа ими арендуемых
помещений. Рыночная
цена, процедура аукцио-
на по силам далеко не
каждому. Что делать
в этом случае?

- Малый бизнес, конеч-
но, заслуживает префе-
ренций при выкупе арен-
дованного имущества. Это
сохранит и сам бизнес, и
рабочие места. Нужно
предоставить предприни-
мателям возможность рас-
срочки и выкупа помеще-
ний без проведения аук-
циона. К слову, есть и
такое предложение: поче-
му бы органам власти не
предоставлять предпри-
нимателям свободные
площади в аренду на дол-
госрочной основе, за счет
специально выделенных
для этих целей помеще-
ний?..

- Можно ожидать, что
ответы на эти вопросы
появятся в скором вре-
мени?

- Да, Президент обязал
Правительство в двухме-
сячный срок разработать
и представить соответ-
ствующие законопроекты
в Государственную Думу.
Пришло время от идей
перейти к конкретике.
Дмитрий Медведев озву-
чил задачу: к 2020 году
60-70 процентов активно-
го населения страны дол-
жны заниматься предпри-
нимательской деятельно-
стью. Это серьезная план-
ка, и чтобы ее достичь,
нужно уже сегодня созда-
вать благоприятный кли-
мат для предпринима-
тельства.

Подготовил
Игорь ВЛАДИМИРОВ.

В ВЕЛИКОМ УСТЮГЕ
ТУШИЛИ ЛЕСНЫЕ ПОЖАРЫ

21 мая в Великом Устюге состоялись областные крупно-
масштабные учения по тушению лесных и торфяных пожа-
ров.

В ходе учений на территории Великоустюгского района вбли-
зи вотчины Деда Мороза отрабатывались навыки тушения лес-
ных и торфяных пожаров, авиапатрулирования, оказания меди-
цинской помощи и эвакуации населения и сельскохозяйственных
животных в чрезвычайной ситуации. В них принимали участие
работники лесхозов и государственных лесничеств нескольких
восточных районов области, руководители районов и муници-
пальных поселений, представители УВД и МЧС, медицинские ра-
ботники, специалисты лесной авиации и спутникового монито-
ринга. Цель учений - отработать взаимодействие всех структур-
ных подразделений для оперативного обнаружения, локализации
и тушения лесных пожаров и сельхозпалов, оказания первой ме-
дицинской помощи и т.п.

Наиболее зрелищным стало показательное задержание с со-
бакой и с применением оружия нарушителей, которые стали ви-
новниками сельхозпала.

Тушение пожаров производилось при помощи самых совре-
менных средств тушения, которые были широко представлены
на экспозиции.

Также в учениях принимали участие крупнейшие арендаторы
лесного фонда, которые по новому законодательству обязаны
осуществлять охрану от лесных пожаров, их профилактику и ту-
шение.

По сообщению пресс-службы департамента
лесного комплекса.

УЧЕНИЯ ВАЖНО

Малому бизнесу пора расти
В марте на заседании президиума Госсовета в Тобольске Дмитрий Медведев

жестко высказался о необходимости ликвидировать административные

барьеры на пути развития малого бизнеса. 14 мая заявления Президента

обрели практические формы: своим указом он поручил Правительству России

подготовить пакет законопроектов, которые бы навели порядок в этом

вопросе. В ближайшие два месяца правительственные предложения должны

поступить в федеральный парламент.

О том, что может облегчить жизнь малому бизнесу, нам рассказал депутат

Государственной Думы, лидер вологодских «единороссов» Георгий ШЕВЦОВ.

ВЕСОМЫЕ УСПЕХИ
ДЕЛОВЫХ ЛЮДЕЙ
Окончание. Начало на 1-й странице.

К 14 часам уже не только победители конкурса,
но и делегации предпринимателей со всей области
начали съезжаться в «Русский дом» на ассамблею,
организованную Вологодской торгово-промышлен-
ной палатой совместно с департаментом экономи-
ки Правительства области. Гостей, в числе кото-
рых были также представители органов государ-
ственной власти, политической и деловой элиты,
общественных организаций, известные деятели на-
уки, культуры и спорта, приветствовали руководи-
тели области, областного Законодательного Собра-
ния, президент Вологодской ТПП Галина Телеги-
на. За вручением наград на сцену были приглаше-
ны победители еще одного регионального конкурса
- среди местных СМИ на лучшее отражение эконо-
мической темы.

В течение праздника, который продолжался до
позднего вечера, было немало других приятных мо-
ментов: показ коллекций одежды, розыгрыш бла-
готворительной «Лотереи-Аллегри», видеопрезен-
тация лучших предприятий, поздравления самих
героев торжества, интересная концертная програм-
ма.

- Огромное спасибо организаторам праздника за
внимание к нашему нелегкому труду. Хорошо, что
у нас теперь есть такой день! - сказала предприни-
матель из Тарноги Августа Петровна Поздеева.

- Праздник - хороший повод для консолидации
деловых сил Вологодчины, подведения итогов, оп-
ределения новых рубежей в развитии предприни-
мательства, признания личного вклада каждого в
экономику области, страны, - поддержала ее де-
путат Законодательного Собрания Елена Минако-
ва.

Татьяна ШАЛУШКИНА.

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

ХОРОШАЯ НОВОСТЬ

НАЧАЛСЯ
КАПИТАЛЬНЫЙ РЕМОНТ

Капитальный ремонт нескольких отделений начался в го-
родской больнице № 1 Вологды.

Ремонтные работы финансируются из городского бюджета. На
их проведение ориентировочно потребуется 45 миллионов руб-
лей, из них 10 миллионов будет израсходовано на подготовку по-
мещения для установки нового компьютерного томографа. В от-
делениях, где ведется ремонт, будут заменены инженерные сети,
водопровод, канализация, частично - отопление, также устано-
вят металлопластиковые окна и новую сигнализацию.

По сообщению пресс-службы Правительства области.
www.vologda-oblast.ru

ЗДОРОВЬЕ

ПОСТРАДАЛИ ОТ КЛЕЩЕЙ
В Вологодской области с начала эпидсезона от при-

сасывания клещей пострадало более 4,5 тысячи чело-
век.

Из них треть - дети до 17 лет. За последнюю неделю меди-
цинская помощь была оказана 1476 вологжанам. Почти поло-
вина пострадавших - жители Вологды и Череповца. Из всех об-
ратившихся по поводу укусов клещами только 7,8 процента были
привиты против клещевого энцефалита. С диагнозом «борре-
лиоз» или подозрением на него госпитализированы 14 человек,
одной жительнице области поставлен диагноз «клещевой энце-
фалит».

По сообщению пресс-службы Правительства области.
www.vologda-oblast.ru
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ЗЕМЛЯКИ

Владимир АРИНИН
В «Красном Севере» создается новая книга о В.А.Гаврилине

Продолжение.

Начало в номерах от 26 января,

16 февраля, 22 марта

и 19 апреля.

Девочка не ответила на

его несмелое любовное

признание. И придя в свое

общежитие, в свой интер-

нат, Валерий Гаврилин

написал грустные стихи,

которые заканчивались

такими словами:

Собакою вечер улегся

на землю,

Вбирая вселенную

черным носом.

Вот и прошло

   объяснение в любви -

Как смешно

и как просто.

***

Но это будет потом,

спустя годы. А пока шел

1953 год, переломный год

в судьбе подростка Вале-

рия Гаврилина.

Чудо свершилось. Он

был принят в специаль-

ную музыкальную школу-

десятилетку при Ленин-

градской консерватории.

Обычно в эту элитную

школу принимали детей с

5-6 лет. Гаврилину было

четырнадцать. Но для

него было сделано исклю-

чение. Это было счастье.

Ленинград, знаменитая

школа, мир музыки! Но

когда схлынули радост-

ные эмоции, переполняв-

шие душу, в какой-то

мере наступило разочаро-

вание.

«Я мечтал о Ленингра-

де как о чуде. У меня был

пакетик с маленькими

черно-белыми фотографи-

ями с видами Ленингра-

да. Фото были глянцевые,

улицы на них блестели и

переливались. А когда

впервые оказался на этих

улицах, был страшно по-

ражен: вместо блеска -

грязь и копоть».

И условия в знамени-

той школе оказались по-

советски убогими. Пере-

полненное общежитие в

интернате. Старая мебель,

плохое питание.

«Ой, Господи, какое это

было полуголодное суще-

ствование! Вопиющая бед-

ность! Каким раем казал-

ся мне тогда мой детский

дом. Да и одежду нам

выдавали неописуемую:

почти рванье».

Были и многие другие

трудности. Сначала что-то

не складывалось.

«И потом, здесь меня

очень плохо встретили.

Лет было много - четыр-

надцать, а играть я тол-

ком ничего не умел. Шко-

ла была такого ранга, что

четырнадцать лет - это

уже мировой уровень.

Директором школы

оказался вологжанин

Владимир Германович

Шипулин, сын знамени-

того в Вологде врача. На-

верное, как земляка он

меня и взял».

И подросток Валерий

Гаврилин понял: настает

решающий момент его

жизни, и теперь многое

зависит от него самого. И

он сам стал создавать в

себе музыканта - огром-

ным трудом, одержимос-

тью.

«Мне страшно хотелось

учиться музыке, но ког-

да в первые два дня я уви-

дел, что делают ребята,

услышал, как они игра-

ют, то меня взяла ото-

ропь. Я решил, что мне

надо придумать. Я зани-

мался почти сутками, в

первое время спал по че-

тыре часа. Сейчас самому

с трудом верится, но за

год я переиграл все сим-

фонии Бетховена, к тому

же еще играл Гайдна и

Моцарта. Надо сказать,

что у нас все очень много

занимались. Среди музы-

кантов конкуренция

очень жестокая, нам это

и педагоги давали понять:

если не будешь лучше

всех, то из тебя ничего не

выйдет.

Приняли меня, как пе-

реростка, на кларнет (пе-

дагог М.А.Юшкевич)».

Но при всем умении пе-

дагога и старании учени-

ка поначалу что-то не по-

лучилось. Кларнет - это

все-таки было не его, не

присущее ему. И даже

возникала угроза отчисле-

ния. Но все резко изме-

нилось к лучшему, когда

Валерий Гаврилин стал

заниматься по классу

фортепиано (педагог Е.С.

Гугель) и в классе компо-

зиции (педагог С.Я.

Вольфензон). О них Гав-

рилин всегда отзывался

восторженно, с любовью.

С.Я. Вольфензон, добрей-

ший, бескорыстный и

чуткий человек, открыв-

ший и воспитавший мно-

гих композиторов, от-

крыл композитора и в во-

логодском подростке Гав-

рилине.

И к Ленинграду Вале-

рий Гаврилин стал отно-

ситься иначе: «А полюбил

я Ленинград на втором

году жизни здесь. Пошел

почему-то в шесть утра

прогуляться по Исаакиев-

ской площади и, когда

дошел до ограды Алексан-

дровского сада, вдруг все

увидел и вспомнил: не-

обыкновенное солнце, зе-

лень, резная ограда - да

это же мой старый сон, он

мне еще в Вологде снил-

ся. С тех пор город стал

мне родным».

Постепенно родным

стал для Валерия Гаври-

лина при всех его мину-

сах и сам интернат. По-

явились близкие друзья -

Вадим Горелик (Войлер)

(ныне скрипач, живет в

США) и Виктор Никитин

(ныне дирижер-хормей-

стер, живет в Санкт-Пе-

тербурге). Последний

впоследствии вспоминал:

«Нас так и называли -

«три В»: Валерий, Вадим,

Виктор. Школьное това-

рищество мы пронесли

через всю нашу жизнь...»

«Мы были с ним как бра-

тья», - добавит В.Войлер.

В воспоминаниях этих

друзей Валерия Алексан-

дровича встает своеобраз-

ный быт этого интерната,

здесь было все - и дружба,

и фанатичное, истовое слу-

жение музыке, и школь-

ные шалости, и соперни-

чество. Да, были и те, кто

недоброжелательно отно-

сился к Гаврилину. Но

большинство уже беспре-

кословно признавали его

авторитет - за одаренность,

большие знания (он читал

и знал чуть ли не больше

всех), за какой-то особый

высокий склад души. У

него появилось уважитель-

ное прозвище - «Валера Ве-

ликий». «Все, что он ни де-

лал, он делал очень талант-

ливо: талантливо дружил,

талантливо любил, талант-

ливо хохмил» (В.Войлер).

«Хохм» и «закидонов» у

него было много.

Сам Валерий Алексан-

дрович вспоминал об ин-

тернатовской жизни так:

«Мы жили удивительно

дружно, очень бедно, го-

лодно, но дружно и фана-

тично занимались музы-

кой. Мы воистину покло-

нялись ей. Мы знали всех

исполнителей, всех ком-

позиторов, у нас был ку-

мир - Шостакович, и мы

буквально молились на

его каждую ноту. И по-

верьте, не было у нас ни

пьянства, ни тяги к куре-

ву, и уже подавно, как

сейчас принято это назы-

вать, секса».

И начиналось уже серь-

езное, настоящее творче-

ство. Ученик школы Ва-

лерий Гаврилин по суще-

ству уже на школьной

скамье становился компо-

зитором. За годы школь-

ной учебы им сочинены

струнный квартет № 1,

прелюдии для фортепиа-

но, сонатина для фортепи-

ано, пьеса для виолонче-

ли «Холовлия», песни:

«До свидания» (посвяще-

на товарищу по школе

Лерику Холостякову) и

«Lied-tanz Aschmadcen»

(«Песня-танец Золуш-

ки»).

Были и творческая ра-

дость, и разочарования.

Бывший ученик школы

М.Белодубровский, гово-

ря о том, что интернатов-

ской жизни была свой-

ственна своего рода

«игра», пишет так о пер-

вом квартете Гаврилина:

«...История квартета, в

частности, реальный или

вымышленный факт его

сожжения, который мож-

но расценивать как ре-

зультат творческой не-

удовлетворенности автора

(своеобразное копирова-

ние гоголевской акции),

для меня темен. Возмож-

но, сожжение было и тем

и другим, т.е. той самой

столь характерной для

интерната «жизнью-иг-

рой».

А В.Войлер пишет, что

в шестнадцать лет Гаври-

лин «был страшно разо-

чарован в жизни, сомне-

вался в своем даровании».

И даже говорил о само-

убийстве. И начал наста-

ивать в воде серу, чтобы

отравиться. Войлер, как

верный друг, стал следить

за Валерием, чтобы не

допустить подобного. Но

в чашку с серой попали

кусочки дерева. И Вале-

рий сказал, что от этого

«аппендицит в два счета

будет». И рассмеялся. Вот

на такой юмористической

ноте закончилась эта тра-

гикомическая история с

неудавшейся, к счастью,

попыткой гаврилинского

суицида».

Все это - свидетельство

сложного внутреннего

мира талантливого чело-

века с его непонятными

большинству коллизия-

ми, его самоигрой.

Валерий вступил в ком-

сомол. Он искренне верил

в советские идеалы. «Я

искренне верю в комсо-

мол... Вспомните целину.

Это такой подвиг, равно-

го которому нет в исто-

рии». Но он чувствовал

какое-то несоответствие

между тем, что провозг-

лашалось и что было на

самом деле. Он пытался

это объяснить какими-то

частными причинами.

«Наша организация, из-

вините, стадо баранов.

Руководители - или ма-

ленькие бюрократики,

или слабовольные болту-

ны». В талантливом, не-

заурядном юноше возни-

кает внутренний скепти-

цизм, критическое отно-

шение к действительнос-

ти. В частности, он пишет

сатирический литератур-

ный этюд: «История моей

(нашей) жизни». Вот ха-

рактерные фрагменты из

него:

«Начальники - высшие

люди на свете. Они при-

казывают. Остальные вы-

нуждены выполнять их

приказы. Что создает ос-

новной антагонизм...

Изъять все поклоне-

ния, кроме повелительно-

го...

Все станут начальника-

ми. А если вдобавок к это-

му изъять точки и вопро-

сительные знаки, оставив

лишь восклицательный,

то солнце вечной бодрос-

ти и энергии никогда не

исчезнет из сердец благо-

родных граждан прекрас-

ного бессословного госу-

дарства».

В.Гаврилин, Сочине-

ния, т. XXIX, ст. 545,

изд. 1912».

Это все - сатира, мис-

тификация, литературная

игра, очень своеобразное,

критическое восприятие

реальности.

Валерий Гаврилин на-

чинает вести свои записи.

Поэт В.Г.Максимов пи-

шет: «Изо дня в день в

тетрадях, блокнотах, на

отдельных листочках (им

нет числа) Валерий Гав-

рилин делал записи. О

чем? Да обо всем, чем

жил, чему радовался, чем

болела душа...»

Здесь и стихи, и лите-

ратурные сценки и этюды

(повторюсь - он был ярко

одарен литературно), и

размышления о музыке и

литературе: о Пушкине и

Толстом, о Глинке и Дар-

гомыжском, Тургеневе и

Блоке, Острайхе и Проко-

фьеве. О немецкой куль-

туре, которая была ему

очень близка, о любимом

поэте Генрихе Гейне, ве-

ликих германских компо-

зиторах. Много о своих

учителях, воспитателях.

М.Е.Белодубровский

дает колоритную характе-

ристику преподавателям

в интернате. Он востор-

женно пишет о таких вы-

дающихся специалистах

(«институт кумиров»),

как В.И.Шер, С.Я.Воль-

фензон и другие. И были

замечательные педагоги-

общеобразовательники:

Н.Н.Наумова, великолеп-

ный знаток литературы,

повлиявшая и на литера-

турные вкусы Валерия

Гаврилина; химичка

С.И.Маркон, мать извест-

ного впоследствии скри-

пача Марка Комиссарова,

и другие. И были воспи-

татели в интернате,

«люди самых разных про-

фессий и уровней культу-

ры, попавшие сюда толь-

ко потому, что больше не

могли нигде устроиться».

И примитивизм вступал в

контраст с одаренностью

учащихся. Легендарны-

ми, к примеру были выс-

казывания военрука Бо-

рейши: «Взрыв атомной

бомбы приводит к обугли-

ванию личного состава».

И вот в интернатовской

жизни произошло собы-

тие - появилась новая вос-

питательница, Наталия

Евгеньевна Штейнберг.

В.А.Войлер вспоминает:

«22 октября 1956 года

произошло важное собы-

тие в нашей жизни. Ког-

да мы были в десятом

классе, к нам в интернат

пришла работать новая

воспитательница, недавно

закончившая Ленинград-

ский университет. Она

была еще не взрослой, но

уже не студенткой, и по-

нимала нас лучше, чем

другие наставники. Быс-

тро стала у всех воспитан-

ников непререкаемым ав-

торитетом.

Часами напролет мы

беседовали с ней об искус-

стве, о музыкантах, о по-

эзии. Время ее дежурства

становилось для нас

праздником. Невысокого

роста, черненькая, с ру-

мянцем во всю щеку, она

стала для нас настоящим

«властителем дум». Мы

все были буквально влюб-

лены в эту удивительную

девушку. Но повезло

только одному - Валерию

Гаврилину».

В записях Валерия Гав-

рилина появляется ее

имя: «Ната Евгенна». Он

с огромным энтузиазмом

играет в спектакле

«Баня» по пьесе Маяков-

ского, который ставит

Наталия Евгеньевна. Он

является ее главным по-

мощником по выпуску

стенгазеты.

Но главное - в его

жизнь вошла любовь. Он

был целомудренным юно-

шей, робевшим перед де-

вушками. «Мы воспиты-

вали в себе мужскую це-

ломудренность и осужда-

ли тех, кто не прочь был

«побабничать».

Но он был необычный

юноша. И любовь его

была необычной. И пред-

стояло необычное событие

в его жизни - объяснение

в любви своей воспита-

тельнице.

Продолжение следует.

ОТ ВТОРНИКА ДО ВТОРНИКА

БЫТЬ ЛИ НОВОМУ
КОМИТЕТУ?

В среду в Законодательном Собрании области прошло
очередное заседание постоянного комитета по аграрному
комплексу и продовольствию.

Депутаты еще раз вернулись к обсуждению итогов исполне-
ния бюджета за 2007 год и с удовлетворением отметили, что об-
ластная целевая программа «Развитие молочного животновод-
ства Вологодской области на период 2006-2008 годов» была про-
финансирована в полном объеме. Кроме того, рассматривался
вопрос о целесообразности создания в Законодательном Собра-
нии еще одного профильного комитета - по лесопромышленно-
му комплексу. Напомним, что с таким предложением на 175-й
сессии ЗСО выступили председатель постоянного комитета по
экологии и природопользованию Николай Архипов и председа-
тель постоянного комитета по экономической политике и соб-
ственности Евгений Коротков. По их мнению, вопросы, связан-
ные с лесопользованием, настолько специфичны и сложны, что
заслуживают отдельного направления работы. Депутаты-аграрии
с этим не согласились и инициативу своих коллег не поддержа-
ли. Впрочем, окончательное решение, быть или не быть новому
комитету, будет принято только после того, как свою позицию
обозначат представители всех уже действующих комитетов.

ЛИДЕР СМЕНИЛСЯ
На официальном сайте Вологодской городской админи-

страции, где проводится общественное голосование по
выбору лучшего проекта нового ЗАГСа, неожиданно сме-
нился лидер.

Безоговорочно
доминировавший
неделю назад ва-
риант № 3, выдер-
жанный в класси-
ческом стиле, с ко-
лоннами и порти-
ками, вдруг резко
затормозил, и к
пятнице его обо-
гнал более новаторский вариант № 1. Разработчики сайта уве-
ряют, что любые подтасовки результатов исключены. Тем не ме-
нее здесь допускают, что к голосованию активно присоединились
друзья и родственники самих архитекторов, усиленно «лоббиру-
ющие» нужные им проекты. Окончательно с проектом нового
Дворца бракосочетаний городские власти должны определить-
ся к 1 июля. Новостройку планируется возвести в глубине улицы
Мира, в небольшой излучине Золотухи.

В ТРОЛЛЕЙБУСАХ
СТАЛО ПРОСТОРНЕЕ!

В ожесточенной конкурентной борьбе за пассажира част-
ные «Газели» и маршрутные такси в Вологде продолжают
теснить традиционных перевозчиков.

Об этом красноречиво свидетельствуют обобщенные Волог-
дастатом данные о пассажирских перевозках городским назем-
ным транспортом в первом квартале текущего года. В целом по
Вологде пассажиропоток увеличился почти на 7 процентов. За три
месяца на всех видах автомобильного транспорта совершено око-
ло 22 миллионов человеко-поездок. При этом количество пасса-
жиров городских автобусов сократилось с 9,1 до 7,8 миллиона
человек. Еще большее число пассажиров в процентном соотно-
шении потерял «Вологдаэлектротранс» (ныне троллейбусы пере-
везли 3,8 миллиона человек против 4,7 миллиона в прошлом
году). Зато на маршрутках и частных автобусах зафиксирован
почти полуторный рост пассажиропотока. Правда, некоторые эк-
сперты полагают, что столь бурный статистический рост связан
с особенностями подсчета. С начала года контроль за маршрут-
ками в Вологде значительно ужесточился, и их хозяева больше
не рискуют занижать реальное число пассажиров.

ЗАЩЕМИЛО В ДВЕРЯХ
А вот в Череповце, где частные автобусы давно уже ста-

ли привычным атрибутом городских дорог, они все чаще
попадают в сводки происшествий.

Последний такой случай произошел на Октябрьском проспек-
те. Водитель частного автобуса так торопился, что отъехал от
остановки, не убедившись, что все, кому надо, вышли. Как сооб-
щает ИМА «Череповец», одна пассажирка не успела покинуть са-
лон. Пожилую женщину защемило створками дверей. Пострадав-
шая получила ушиб грудной клетки и повреждение мягких тканей
головы. Пенсионерку доставили в больницу, где после оказания
первичной медицинской помощи она попросилась домой. Ей на-
значено амбулаторное лечение.

БЕНЗОПИЛА ПЬЯНЫХ НЕ ЛЮБИТ
Расследованием неприятного и во многом необычного

инцидента занимаются сейчас сотрудники вытегорской
милиции и прокуратуры.

В деревне Боярское один из мужчин убил своего напарника...
бензопилой. Подозреваемый уверяет, что никакого умысла в этом
не было, а всему виной лишь роковая случайность. Якобы перед
работой они выпили. Потом он взял бензопилу, но не смог удер-
жать ее в руках, и автоматические зубья ударили по шее напар-
ника, который именно в этот момент низко наклонился... Пост-
радавший скончался еще до приезда медиков, а достоверность
рассказа неосторожного работника всесторонне проверяется
следствием.

МЕРДИГЕРЫ, А НЕ МЕГЕРЫ!
Улиток непривычной овально-конической формы обна-

ружили в Бабаевском районе студенты одного из санкт-пе-
тербургских вузов.

Доставленные в город на Неве, они были классифицированы
как «мердигеры темные» - довольно редкий вид, занесенный в
Красные книги почти всех регионов Северо-Запада. Эти санти-
метровые улитки обычно населяют хорошо прогреваемые и ув-
лажненные участки зеленых массивов. И бабаевские перелески
явно пришлись им по вкусу.

ВОЛОГОДСКИЙ
ФОТОЛЕТОПИСЕЦ

В столичной галерее «Арт-Простор» открылась выстав-
ка «Возвращенные имена», где представлены около 200 фо-
тографий времен Второй мировой войны, авторство кото-
рых удалось восстановить благодаря кропотливой работе
в архивах.

Автором трех
таких снимков при-
знан вологжанин
Михаил Карпухин.
В частности, имен-
но ему приписыва-
ется фото «Млад-
ший лейтенант
С . Г . М а л о в с к и й
допрашивает пой-
манного фашист-
ского разведчика
Ванкера Гельмута.
1941 год». Но никаких данных о судьбе самого Михаила Карпухи-
на установить пока не удалось. Может, откликнется кто-то из чи-
тателей-вологжан, кто знал этого человека или его близких род-
ственников? Контактный телефон 72-53-63.

Владимир РОМАНОВ.

ОБЪЯСНЕНИЕ В ЛЮБВИ

Валерий ГАВРИЛИН. Музыкальная школа-десятилетка.
Ленинград. 1950-е годы.

Учащиеся музыкальной школы-десятилетки при Ленинградской консерватории. Первый квартет.
В центре - Валерий Гаврилин. 1957 год.
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